



Sobre medicamentos...

“EL USO EXCESIVO DE ANTIBIÓTICOS CAUSA ESTRAGOS ENTRE LOS RESIDENTES EN ASILOS DE ANCIANOS”

Juan Carlos González****

http://www.saludyfarmacos.org/lang/en/boletin-farmacos/boletines/ago201501/farmacovigilancia_33/

(*Overused antibiotics cause havoc among nursing home patients*)

Sarah Wickline Wallan

MedPage, 29 de junio de 2015

<http://www.medpagetoday.com/Geriatrics/GeneralGeriatrics/52355>

Traducido por Salud y Fármacos



<https://www.eblogdelasalud.info/wp-content/uploads/2015/09/Antibioticos-para-las-personas-mayores.jpg>

Pone de manifiesto que en una investigación en casas hogares de adultos mayores en Canadá, 1 de 8 adultos mayores tuvo eventos adversos por prescripción de antibióticos.

El problema

Expone que en un año, al menos el 50 % de los adultos mayores recluidos en casas hogares, recibirán antibióticos y la mayoría sin ameritarlos.

La infección urinaria es el diagnóstico más frecuente. De esta entidad, la bacteriuria asintomática es el hallazgo más frecuente.

La penicilina y la segunda generación de quinolonas fueron los antibióticos más usados.

Los eventos adversos fueron: infección por *Clostridium difficile*, diarrea o gastroenteritis, organismos resistentes a los antibióticos, y reacciones alérgicas. Los investigadores hallaron que estos eventos también se presentaban en los residentes que no recibieron antibióticos, en cuyos hogares más se utilizaron.

En los hogares

Calcularon que por cada 53 adultos mayores que usaron antibióticos, se presenta un evento adverso. En esos hogares, se presenta un evento adverso por cada 83 adultos mayores que no los usa.

Comentario: No existe duda que cada vez que se vaya a prescribir los antibióticos, hemos de hacer un balance de los riesgos y beneficios. El asunto es que aún no lo enseñamos con insistencia en las facultades.

**** MD. Especialista Med. Familiar Integral, MSP. Director Departamento de Medicina Comunitaria FUJNC-juan.gonzalez@juanncorpas.edu.co

